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Добрый день, дорогие друзья! 

 

Рад приветствовать всех, кто сейчас находится в зале, и смотрит нас в 

прямом эфире. Все вы своим трудом, неравнодушием вносите огромный вклад в 

развитие Солнечногорска — и за это большое вам спасибо.  

22 июня для нашей страны знаковый день — День памяти и скорби. 

Солнечногорск познал все ужасы фашистской оккупации, именно по нашей земле 

в районе деревни Баранцево проходил последний оборонительный рубеж и 

началось судьбоносное контрнаступление. Как доказательство героизма и 

мужества защитников города Солнечногорск носит гордое звание «Город 

воинской доблести». Мы помним, какой ценой завоёвано мирное небо над 

нашими головами и эту память передадим нашим детям.  

 

С нами в зале наши главные герои, которые рискуя своими жизнями 

защищают нас с вами, — участники специальной военной операции, их семьи. 

Давайте поприветствуем их.  

 

На прошлой неделе состоялась 27-я конференция регионального отделения 

партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», на которой мы единогласно выбрали кандидата на 

предстоящие выборы Губернатора Московской области. Нашу партию 

представит действующий глава региона Андрей Юрьевич Воробьев. 

Сильный лидер, чью кандидатуру поддержали не только мы, но и президент 

России Владимир Владимирович Путин.  

За 10 лет Московская область в целом и Солнечногорск в частности 

получили всестороннее развитие благодаря эффективному управлению, 

внедрению новейших технологий и чуткому отношению к каждому жителю 

нашего Губернатора Андрея Юрьевича Воробьева. Позитивные изменения 

коснулись каждой сферы жизни.  

 

Как живой пример реализации проектов, которые меняют качество 

жизни, этот прекрасный зал. Культурно-досуговый центр «Тимоново», как и 

весь микрорайон — успешная интеграция и преображение бывшего военного 

городка по программе Губернатора Андрея Юрьевича Воробьёва. Вторую 

жизнь получил этот прекрасный дом культуры, Тимоновская школа, обновлены 

дороги, дворы, появились новые детские площадки, а этим летом по поручению 

губернатора будет благоустроена и набережная. Об этом подробнее расскажу чуть 

позже.  

 

Каждый отчет – это всегда волнительно. Но это отличная возможность 

подвести некую черту, оглянувшись назад увидеть, сколько всего сделано, и что 

нам вместе с вами предстоит воплотить в жизнь.  
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В своей работе мы руководствуемся принципами, заложенными нашим 

Губернатором: власть должна слушать и слышать, чутко реагировать на 

запросы людей, стремиться к достижению результата и оправдывать ожидания 

жителей.  

 

Андрей Юрьевич всегда говорит: все проблемы либо от отсутствия 

коммуникации, либо от неправильной коммуникации. И если не наладить 

контакт и не получить доверие со стороны жителей, то будет невозможно 

реализовать даже самые простые проекты. Поэтому мы максимально открыты для 

диалога: проводим приемы жителей в формате выездной администрации, активно 

работаем в социальных сетях, запустили «Горячую линию», регулярно вместе с 

жителями проверяем текущее содержание территории и строительство важных 

соцобъектов.  

 

 «Добродел» — еще одна эффективная форма обратной связи с 

жителями. И теперь это не только про жалобы. По поручению Губернатора на 

платформе собрали все электронные услуги — от записи к врачу, до школьного 

дневника. Приложение видит все данные с портала Госуслуг, а если у вас есть 

любые льготы — больше не нужно носить с собой бумажные подтверждающие 

документы, внутри «Добродел» — единое цифровое удостоверение, которое 

всегда под рукой. 

 

Готовясь к обращению, на федеральной платформе обратной связи мы 

провели опрос, где попросили солнечногорцев отметить, в каких сферах они 

заметили наибольшие перемены, а какие сферы требуют нашего повышенного 

внимания. Самые заметные перемены люди фиксируют в доступности 

цифровых услуг — 32%, культуре — 20%, благоустройстве — 11%, медицине 

– 8%, образовании – 8%, экологии – 4%.  

 

И опрос показал, что изменений солнечногорцы больше всего ждут в ЖКХ 

— 20% от опрошенных, в качестве дорог — 19%, благоустройстве — 17%.  

 

Благодаря поддержке Губернатора, региональному правительству по всем 

этим болевым точкам у нас есть планомерные выверенные решения, о которых 

подробно постараюсь рассказать сегодня. И важно, что все эти планы 

подкреплены участием в госпрограммах и финансированием. Так, бюджет 

округа составляет чуть более 4 миллиардов рублей, а еще почти девять 

миллиардов — областная поддержка на реализацию значимых программ по 

модернизации ЖКХ, благоустройству, ремонту дорог. Цифры — колоссальные. 
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Отмечу, что такой поддержки у округа не было никогда. И мы, и тысячи 

жителей нашего округа очень ценим это.  

 

Городской округ Солнечногорск – это прежде всего люди. Более 130 

тысяч жителей города, посёлков, деревень. Неравнодушные, добрые, честные, кто 

душой болеет за судьбу и развитие округа. И я искренне восхищаюсь и горжусь 

единством, которое солнечногорцы демонстрируют в поддержке земляков, 

защищающих нашу Родину.  

 

Каждый старается помочь делом и словом: кто-то в свободное от работы 

время шьёт одежду и подушки для раненых в госпитали, плетёт маскировочные 

сети и делает окопные свечи, каждый день участвует в сборе гумпомощи для 

жителей освобожденных территорий и закупке допснаряжения для бойцов.  

Мы с командой доставляли посылки родных и снаряжение нашим 

мобилизованным солнечногорцам в Брянскую область, на Сватовское 

направление. И знаете, бойцов искренне до глубины души трогает ваша забота и 

поддержка. Спасибо вам!  

По поручению Губернатора во всех муниципалитетах Подмосковья 

созданы Центры поддержки мобилизованных и членов их семей. Здесь 

квалифицированные сотрудники оказывают психологическую или адресную 

помощь, дают разъяснения на все имеющиеся вопросы. Предоставление льгот, 

экипировка мобилизованных, адресная матпомощь, доставка продуктовых 

наборов и др. - с сентября прошлого года наши специалисты получили и помогли 

решить 653 обращения. 

Также на основании указа Президента создан Государственный Фонд 

поддержки участников СВО «Защитники Отечества». Он работает в 

Красногорске, у нас в округ имеется социальный представитель Фонда.  

 

У нас действует адресная материальная помощь — в прошлом году и с 

начала текущего года ею воспользовались более 750 человек — это свыше 7,5 

млн рублей.  

Но жизнь иногда поворачивается так, что рука помощи необходима 

каждому из нас. Сдать дорогостоящие анализы, пройти реабилитацию, срочно 

приобрести такой необходимый протез или инвалидную коляску — чаще всего 

это финансово не для всех подъёмно, но люди не должны оставаться один на один 

со своей бедой. Мы приняли решение о создании специального добровольного 

Фонда, где оказавшийся в трудной жизненной ситуации может получить 

адресную финансовую помощь. Уверен, что это позволит нам оперативнее и чутче 

реагировать на запросы, которые требуют незамедлительного решения.  
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Здравоохранение Солнечногорска — это более трёх тысяч 

профессионалов своего дела, которые каждый день заботятся о здоровье 

жителей нашего округа.  

 

Поликлиники, амбулатории, фельдшерско-акушерские пункты — более 6,5 

тысяч человек ежедневно посещают медучреждения округа. Нагрузка на 

медиков колоссальная. Наш Губернатор Андрей Юрьевич Воробьёв многое 

делает для подъема престижа вашей профессии, уважаемые медики. По его 

инициативе реализуется целый комплекс мер поддержки. Конечно же, прежде 

всего речь идёт о зарплате. 

 

По решению Губернатора за выполнение показателей качества работы 

установлены доплаты:  

• участковым терапевтам и педиатрам, участковым, семейным врачам – до 32 

000 рублей; 

• медсёстрам разных направлений —до 10 000 рублей; 

• врачам-специалистам кабинетов неотложной медицинской помощи– до 15 

000 рублей. 

В 2022 году по поручению Губернатора водителям скорой помощи 

увеличили зарплату на 7 тысяч рублей, а неотложек – по 5 тысяч рублей. 

Доплаты получили администраторы и операторы поликлиник: по 7 тысяч 

рублей. 

 

В Обращении Губернатор Андрей Воробьёв проанонсировал очередное 

повышение зарплат. Так, медики с 1 июля будут получать больше на 10% — это 

плюсом до 12 тысяч рублей.  

 

Жилищный вопрос является определяющим. Поэтому по инициативе 

губернатора реализуется программа «Социальная ипотека»: ею 

воспользовались уже 15 человек. Мы также предоставляем жилье в 

коммерческий найм.  

В программе «Земский доктор» участвуют 6 врачей и 4 фельдшера. 

 

Также действует компенсация аренды жилья. Ежемесячная выплата в 

размере 20 тысяч рублей, она доступна представителям 18 специальностей, в том 

числе фельдшерам и медсестрам. У нас в округе её получают 89 специалистов.  

В прошлом году по инициативе Губернатора запущена программа «Земля 

врачам». За это время участки под строительство дома или ведение подсобного 

хозяйства получили 79 медиков Солнечногорска.  
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Программа «Приведи друга» также показывает свою эффективность: в 

рамках нее к нам трудоустроились четыре врача и медсестра.  

Из нашего местного бюджета 49-ти врачам и фельдшерам скорой 

медицинской помощи компенсируем проезд до места работы. 

 

И данные меры поддержки дают результат: в прошлом году в 

медучреждения округа привлечены 72 специалиста. Еще 21 медик 

трудоустроился с начала текущего года.  

Да, у нас имеется дефицит ряда медиков: очень нужны терапевты и 

педиатры, неврологи, офтальмолог, медсестры. Мы делаем большую ставку на 

молодых специалистов. По целевому набору сейчас учатся 42 студента по 

специальностям рентгенология, хирургия, офтальмология, неврология, 

педиатрия, которые совсем скоро получат специальность и придут на работу к нам 

в округ.  

 

Медучреждения ежедневно посещают тысячи человек, и нужно, чтобы всё 

было максимально удобно и комфортно. По поручению Губернатора все 

поликлиники региона приводят к единому стандарту. У нас под перезагрузку 

попала Андреевская поликлиника: появилась удобная регистратура и места 

ожидания, введена электронная запись. Самые загруженные кабинеты 

расположились на первом этаже, выдача справок также находится в удобном 

месте. К единому стандарту также будет приведена и детская поликлиника.  

 

О важности работы скорой помощи говорить не нужно. В начале этого 

года произошло поистине историческое событие для Солнечногорска: наша 

скорая помощь справила новоселье в новой подстанции. Ранее медики 

располагались в аварийном здании по улице Безверхова, и только благодаря 

поддержке Андрея Юрьевича нам удалось войти в госпрограмму и в рекордные 

сроки — за 4 месяца – с нуля построить современное комфортное здание. 

Отдельные слова благодарности подрядчику «Крост» и лично Алексею 

Алексеевичу Добашину за оперативную реализацию важнейшего для округа 

проекта.  

 

По региональной программе автопарк скорой пополнили 7 новых 

автомобилей класса Б, оснащенные всем необходимым оборудованием.  

 

Важно, что с каждым годом медпомощь для жителей сельских населенных 

пунктов округа становится доступнее. По губернаторской программе за 

последние несколько лет у нас в округе построены ФАПы в Обухово, Лесном 

озере, Толстяково, Бережках, открылся офис врача общей практики в Поваровке. 

И сейчас в деревне Жуково строится новый современный ФАП. Работы идут 
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ударными темпами, планируем ввести объект в эксплуатацию уже начале 

следующего года. Квалифицированной медпомощью будут обеспечены 1500 

жителей.  

 

Модернизируем действующие учреждения здравоохранения. С 2014 года 

отремонтирован 21 объект — это и Поваровская, Менделеевская поликлиники, 

педиатрическое отделение и другие. Сейчас масштабный капитальный ремонт 

по губернаторской программе идёт в центральной поликлинике, до конца года 

планируется все работы завершить. Отремонтируем ФАПы в деревнях Новая, 

Лыткино и Кривцово.  

 

Еще одна тема – оснащение медучреждений современным 

оборудованием. От этого зависит и точность постановки диагноза, и значительно 

облегчает работу врачам. За последние три года в наши медучреждения поступило 

334 единицы медоборудования, до конца года обновим еще 199 единиц — 

медики уже работают на новом УЗИ в Андреевской поликлинике, проводится 

диагностика кожных заболеваний на новом современном аппарате.  

 

У нас почти 4,5 тысяч жителей бесплатно получают льготные 

лекарства. По инициативе Губернатора сегодня можно получить лекарства с 

помощью электронного рецепта в любом доступном месте. 

 

Также для удобства жителей на Госуслугах запущена возможность 

получить консультацию врача, не выходя из дома – онлайн.  

 

Детская медицина - это самое чувствительное направление. В детской 

поликлинике в сентябре откроется отделение реабилитации. Раньше на 

реабилитацию маленькие солнечногорцы направлялись в Москву или другие 

города Подмосковья. Теперь же всю необходимую помощь квалифицированных 

специалистов будут получать рядом с домом. В отделении будут проходить 

реабилитацию пациенты с заболеваниями центральной нервной системы, опорно-

двигательного аппарата, также будет доступна медицинская реабилитации при 

заболеваниях органов зрения.  Уже прошли обучение врачи-реабилитологи, 

медицинские сестры реабилитации. Есть всё необходимое оборудование, 

полученное по программе Губернатора Андрея Воробьёва, подготовлены 

помещения. Сейчас поликлиника завершает процесс получения лицензии и 

приступает к работе. 

 

Образование. Традиционно самая важная сфера. Все мы помним диалог из 

знаменитого советского фильма «Ирония судьбы или с лёгким паром»: «Ошибки 
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врачей дорого обходятся людям. — Да. Ошибки учителей не столь заметны, но в 

конечном счете они обходятся не менее дорого». 

 

Сегодня образование округа — это более трёх тысяч педагогов.  

 

Это 645 учителей высшей категории, 472 – первой категории. И шесть 

заслуженных учителей: Галина Николаевна Кочанова, Светлана Викторовна 

Павлович, Людмила Ивановна Андреева, Валентина Викторовна Николаева, 

Галина Николаевна Сергеева и Татьяна Владимировна Шумилина.  

От лица всех солнечногорцев благодарю вас, уважаемые учителя, за вашу 

любовь к профессии, за воспитание наших маленьких жителей, за то, что у вас 

глаза горят, а подопечные регулярно доказывают высокий уровень 

солнечногорского образования. Спасибо вам! 

 

Есть ощутимая поддержка со стороны регионального Правительства. По 

решению Губернатора ежемесячно классные руководители получают доплату в 

пять тысяч рублей. За напряженный труд по пять тысяч рублей ежемесячно 

получают руководители, педработники дошкольных групп, педработники 

образовательных организаций, наставники домов детского творчества, а младшие 

воспитатели — по 2,5 тысячи рублей.  

 

Наш округ всё больше людей выбирают для жизни, воспитания детей и 

работы. В школах Солнечногорья обучаются более 15 тысяч детей — почти на 

30% больше, чем годом ранее. И сегодня перед нами стоит новый вызов — 

создать комфортные условия для воспитания и обучения юных жителей.  

 

По поручению Губернатора Андрея Воробьёва в рамках президентского 

проекта построена и открыла свои дворе новая школа на 1100 мест в Рекинцо-

2. Она стала первой построенной в округе школой почти за 30 лет. 

 

Строим самую большую школу округа — на 1375 мест — в деревне 

Голубое. Это еще один важнейший для округа и долгожданный жителями проект. 

Строительство идет с опережением графика, Губернатор лично был на 

стройплощадке, общался с жителями. Сейчас перед нами и подрядчиком стоит 

задача, чтобы школа открылась 1 сентября 2024 года, как мы и обещали людям.  

 

Пристройка на 300 мест к Поваровской школе также необходима — при 

содействии Губернатора ведем строительство, первый звонок прозвенит здесь уже 

1 сентября 2024 года. 
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Нужно решать вопрос второй смены в Тимоновской школе и гимназии №6 

— будем строить пристройки на 300 мест, в госпрограмму включены оба объекта. 

 

По президентской программе капитально ремонтируем школы. 

Ложковскую и Андреевскую школы, а также школу им. 8 Марта обновили в 

прошлом году. Да, были сбои с исполнением дорожных карт. Но мы сделали 

выводы, и повторения ситуации допустить не должны. К 1 сентября откроем 

после капремонта лицей №7 и Ржавскую школу. Оба объекта идут с 

опережением графика: общая строительная готовность Ржавской школы выше 

64%, лицея — почти 54%. Подрядчики работают добросовестно, что внушает в 

нас и родителей оптимизм.  

 

Детские сады рядом с домом — еще один запрос населения.  

 

По поручению Губернатора в Голубом ранее открылся садик на 200 мест, до 

1 сентября мы откроем еще один в ЖК «Мелодия леса» — сейчас на объекте идёт 

ремонт. 

 

Приступили к строительству большого детского сада в микрорайоне 

Рекинцо-2 — этот район города активно растёт.  

 

К сентябрю планируем открыть инвестиционный детский садик на 170 мест 

в Андреевке, приступим к строительству детсада на 250 мест в Поварово, и в 

планах еще один инвестиционный сад в Радумле.  

 

Капитально ремонтируем детские сады №32 и №35 в Солнечногорске. 

Благодарю региональное Правительство за поддержку: стоял вопрос о переносе 

реализации программы, но наш округ сохранил оба объекта. Темп работ на обоих 

объектах высокий: общая строительная готовность садика №32 — почти 52%, 

детсада №35 — 47%. Сады планируем открыть также к 1 сентября.  

 

В ходе нашей рабочей встречи Губернатор поручил особое внимание 

уделить качеству образования. И мне приятно, что год от года уровень 

солнечногорского образования растёт. Это своими высокими результатами 

подтверждают наши ученики. Так, за последние три года педагоги округа 

подготовили 12 стобалльников по ЕГЭ. Важно, что по поручению Губернатора 

уже пятый год действует мера поддержки: выпускники, которые получили по 100 

баллов по двум и более ЕГЭ, и их наставники получают выплаты в размере 100 

тысяч рублей.  

Подобного рода мера поддержки будем реализовывать и из местного 

бюджета. Учитель, подготовивший стобалльника, получит 200 тысяч рублей. 
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Если наивысший результат показали пять его учеников, то, соответственно, 

педагог получит миллион рублей.  Считаю эту инициативу правильной. Поощрять 

планируем и самих выпускников — будем выплачивать по 100 тысяч рублей.  

Уже приходят результаты первых ЕГЭ. Выпускница гимназии №6 Ника 

Коверенская набрала наивысший балл по русскому языку, а выпускник 

Тимоновской школы Константин Макаров — по обществознанию.  Гордимся 

солнечногорским образованием!  

 

У нас есть победители и призёры Всероссийской олимпиады 

школьников. В этом году лучшей в стране по обществознанию стала ученица 9 

класса школы №8 Екатерина Квасова. А Дарья Шипова из школы номер 5, 

десятиклассник Ложковской школы Иван Дергаев стали призёрами по 

литературе и русскому языку соответственно. Это серьезные успехи, за которыми 

стоят самые профессиональные наставники и самые терпеливые родители. 

Спасибо вам!  

Важно, что талантливых ребят по инициативе Губернатора также 

поощряют. Так, в Подмосковье олимпиадники, которые приняли участие в 

заключительном этапе Всероссийской олимпиады школьников, получают по 100 

тысяч рублей, призеры этого этапа - по 300 тысяч, а победители - по 

полмиллиона.  

 

Флагманские школы. Это лидеры образования на территории. У нас 

флагманской школой является гимназия №6. И сейчас перед солнечногорским 

образованием, а мы будем со своей стороны активно помогать, стоит задача взять 

новую высоту: попадание наших школ в региональный ТОП-100 лучших. Да, 

понимаю, что задача непростая, но уверен, что нам по силам. А как 

дополнительная мотивация — мы предусмотрим в бюджете доплату в размере 

семи миллионов рублей. Эти деньги школа сможет потратить на своё усмотрение: 

на ремонт или закупку необходимого оборудования или инвентаря. И по семь 

миллионов рублей участники ТОП-100 будут получать ежегодно.  

 

Образовательным комплексам-отличникам, которые попадают в 

зелёную зону регионального рейтинга, Подмосковье реализует меру 

поддержки: выплачивает грант в размере до 20 миллионов рублей на 

премирование учителей. При этом учитываются успехи в олимпиадах и сдаче 

ЕГЭ, материально-техническая база школы, квалификация педагогов и их 

желание внедрять новые методики преподавания. Мы со своей стороны также 

хотим дополнительно поддержать наших педагогов. За попадание в «зеленую» 

зону будем на каждое здание комплекса выделять по 300 тысяч рублей, 

желтой по 150 тысяч рублей — на небольшие ремонтные работы, закупку 

оборудования. А за переход из желтой зоны в зеленую будем единоразово 
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доводить три миллиона рублей. Уверен, что данная мера поддержки поможет нам 

вывести солнечногорское образование на новый уровень.  

 

Спортивная инфраструктура. По поручению Губернатора реализован 

важный проект — школьный стадион. Школьный стадион часто работает в 

дневное время, вечером – реже. А в каникулы можно увидеть, что он вообще не 

работает. 8 школьных стадионов округа мы уже открыли для жителей. И 

замечаем, как на стадионах выросло число занимающихся. Планируем также 

обустройство спортядер у Ложковской и Ржавской школы — прорабатываем 

вопрос с Правительством, чтобы войти в госпрограмму.  

 

Запрос на строительство спортобъектов у жителей округа высокий, и мне 

это очень приятно. В этом году по губернаторской программе реконструируем 

стадион в Тимоново. Обновим футбольное поле, появится легкоатлетическое 

ядро с трибунами, универсальная площадка, комплекс для занятий уличной 

гимнастикой. Знаю, что жители очень давно ждали этого проекта, и теперь он 

найдет воплощение в жизнь.  

В округе нет своего льда, меня часто спрашивают о необходимости 

строительства ледового дворца. Этот вопрос мы сейчас прорабатываем с 

региональным Минспорта, федеральным Минстроя. Понимание есть, уверен, что 

скоро будут добрые вести, которыми мы с вами обязательно поделимся.  

 

Солнечногорск по праву называют спортивным округом: мы гордимся 

успехами воспитанников спортивных школ, на спортплощадках округ проходит 

множество мероприятий различного уровня. Велопарады, забеги, открытые 

тренировки и соревнования — календарь спортмероприятий насыщенный, но мы 

будем и дальше совершенствоваться, чтобы каждый житель нашего округа имел 

возможность заниматься физкультурой и спортом.  

 

Культура Солнечногорска — это крепкая команда профессионалов, в 

которой нет людей случайных и равнодушных. 20 учреждений, почти пять тысяч 

занимающихся и 408 специалистов. Причем 19 из них носят гордые звания 

заслуженных работников культуры.  

Всю жизнь вы, уважаемые работники культуры, посвящаете воспитанию 

наших юных жителей. И многие поколения солнечногорцев безмерно благодарны 

вам за сохранение и передачу ценностей традиционной русской культуры. 

Спасибо! 

В своём Обращении Губернатор Андрей Воробьёв анонсировал 

индексацию зарплат: с 1 июля работники культуры будут получать больше до 

десяти процентов — это плюсом до 12 тысяч рублей.  
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Модернизации объектов культуры уделяем особое внимание. По 

поручению Губернатора вторую жизнь получили дома культуры «Выстрел» и 

«Тимоново», после ремонта открылся дом культуры в Миронцево. Обновления 

требуют дом культуры «Лепсе», Путевой дворец, ряд других объектов — ведем 

работу совместно с Минкультом, чтобы войти в госпрограммы.  

 

Детские школы искусств. У нас четыре ДШИ, в которых 134 

преподавателя разным направлениям обучают почти 1400 юных жителей. При 

поддержке Губернатора за последние три года обновили 49 инструментов, еще 6 

инструментов поступят в этом году в Менделеевскую ДШИ — часть уже 

получили.  

 

Также по решению Губернатора с 1 июля будут введены доплаты 

педагогам школ искусств. И руководителям, педагогам и мастерам 10-ти лучших 

колледжей Подмосковья.  

 

В ходе нашей встречи Губернатор поручил обратить внимание на 

эффективность работы социальной сферы. Всё, что связано с качеством 

образования, допобразования, повышения эффективности работы учреждений 

культуры — плотно заниматься этими вопросами. У нас уже есть 

рацпредложения, которые, я уверен, мы с командой культуры Солнечногорска, 

нашими депутатами воплотим в жизнь. 

 

Дети-сироты. Для всех нас, безусловно, жилищный вопрос является самым 

важным — свой дом, уютный, теплый, самый родной. По поручению губернатора 

Андрея Воробьёва в регионе всех детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 

родителей, обеспечивают жильем. За 10 лет в Солнечногорске квартиры 

получили 113 мальчишек и девчонок. А с прошлого года начали выдавать 

сертификат. Его преимущество в том, что можно самому выбрать жилье в любом 

городском округе и сразу оформить на него собственность. 

 

В своём Обращении к жителям Подмосковья Губернатор отметил, что в 

регионе действует доплата до 18 тысяч рублей одиноко проживающим 

пенсионерам. Эта же доплата действует и для семей, где оба супруга не работают 

и достигли 65 лет, проживают в Подмосковье. Сделан перерасчет с начала года, 

поэтому люди получат доплату сразу за предыдущие месяцы, одним зачислением. 

Услуга проактивная, никаких заявлений подавать не надо. Выплата придет после 

20 августа. 

 

Губернаторский проект «Активное долголетие» за годы своего 

существования стал неотъемлемой частью жизни многих пожилых жителей 
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Солнечногорска. Более 4 тысяч солнечногорцев посещают бассейн, занимаются 

скандинавской ходьбой, общаются и заводят новых друзей и искренне благодарны 

за такой важный и нужный проект.  

Более 600 пенсионеров и инвалидов проходят реабилитацию каждый год, 

а почти 500 человек ежегодно получают бесплатные санаторные путёвки.  

 

Забота о тех, кто нуждается в помощи и не может уже сам организовывать 

быт, ложится на плечи наших социальных работников. И по решению 

Губернатора с 1 июля их зарплата будет проиндексирована до 10% — это плюсом 

12 тысяч рублей.  

 

Цифровизация делает нашу жизнь удобнее. Московская область является 

лидером в стране по цифровизации. И по поручению Губернатора Андрея 

Воробьёва данная сфера сейчас очень активно развивается — это подтвердили и 

результаты нашего опроса населенияю В Московской области уже доступно более 

100 цифровых услуг. Это быстрее, не нужно тратить время на походы в 

госорганы.  

 

Солнечногорск стабильно растёт, увеличиваются темпы жилищного 

строительства.  

 

В прошлом году общая площадь введенных жилых помещений составила 

625 тысяч квадратных метров, построены и введены в эксплуатацию 11 

многоквартирных домов на почти 1300 квартир — это плюс 46%. Причем больше 

половины от общего объема введенного жилья составило индивидуальное 

жилищное строительство. Специалисты связывают этот «бум» с продлением 

«дачной амнистии» и прироста ипотечных кредитов. 

 

И перед нами стоит задача гармоничного развития территории. Так, 

нами уже подписано о постановление о комплексном развитии территории 

нежилой застройки в Ржавках. Здесь ранее простаивали 29 гектаров бывшей 

птицефабрики. Благодарю за поддержку региональное Правительство, 

Министерство жилищной политики и лично Инну Аркадьевну за помощь в 

проработке вопроса и реализации  комплексного развития территории. До конца 

2025 года здесь будет построен уютный жилой квартал на более чем десять тысяч 

жителей со всей необходимой инфраструктурой и отвечающий всем требованиям 

современности. Важно, что территория будет полностью обеспечена социалкой — 

т.е. нагрузка на действующие объекты не ляжет. Также сейчас в активной стадии 

согласование концепции развития микрорайона Центральный и 

легендарного Выстрела.  
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По поручению Губернатора в этом году досрочно завершаем программу 

переселения из аварийного жилья, признанного таковым до 2017 года. 929 

солнечногорцев переедут в новые квартиры — почти в 4 раза больше, чем за 

последние четыре года. Это позволит перейти к реализации следующего этапа 

программы.  

 

В конце прошлого года мы вручили ключи от 20 новых квартир 

жителям, которые нуждались в улучшении жилищных условий, очередникам, 

имеющим внеоочередное и первоочередное право на получение жилья. 

Безусловно, для всех — это событие долгожданное. Так, семьи Соколовых и 

Шанидзе ждали новых квартир 34 года. Выросло не одно поколение, изменились 

жизни, да и сама страна. Последний раз нуждающимся в улучшении жилищных 

условий ключи от 5 квартир в округе вручали 13 лет назад. Да, у нас в округе ещё 

есть очерёдность на получение жилья — это 466 семей. Но на конец третьего 

квартала прошлого года в очереди стояли 520 семей. За столь короткое время мы 

смогли сократить очередь на 54 семьи. И эту важную работу будем продолжать.  

 

Дольщики. Еще одна чувствительная тема. И по поручению Губернатора 

до конца года права всех обманутых дольщиков округа будут реализованы. Ключи 

от своих квартир или денежные компенсации уже получили 512 человек, до 

конца года обеспечим права еще 238.  

 

ЖКХ - в начале я говорил о том, что не все высоко оценивают.  

 

И хотел бы прокомментировать, что у нас в ЖКХ сейчас находится 5 

основных направлений: тепло, вода, очистные сооружения, управляющие 

компании и газ. 

 

Модернизация ЖКХ — главный вызов, с которым нам предстоит 

справиться. Минувшей зимой частые аварии на сетях и котельных доставляли 

неудобства жителям Пешек, Майдарово, Ложков, Поваровки, Менделеево, 

центральной части города. Наши специалисты оперативно устраняли аварии, 

работали круглосуточно, чтобы в дома солнечногорцев быстрее пришло тепло. Но 

инфраструктура устарела, сильно изношена и требует кардинальных перемен. 

Именно поэтому в Солнечногорске при поддержке регионального 

правительства реализуется концессионное соглашение с «Газпром 

теплоэнерго». За время действия соглашения концессионер вложит более 19 

миллиардов рублей в перекладку сетей, строительство новых котельных и 

переоснащение действующих. В 2022 году инвестировано 148 миллионов рублей:  

▪ установлена для резервной работы мобильная блочно-модульная котельная 

в Майдарово;  
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▪ реконструированы теплообменники на котлах котельных в Поварово и 

Поваровке,  

▪ заменен теплообменник в Ложках;  

▪ переложено свыше 3 километров сетей.  

 

В 2023-2024 годах «Газпром» направит на модернизацию уже 1,7 

миллиарда рублей и выполнит большой объем работ. Будет построено семь 

новых блочно-модульных котельных в Радумле и Пешках, в микрорайоне 

ПоварОвка, в Ожогино, Соколово, по улице Военно-Морская в Алабушево и 

Набережная в Солнечногорске. 

Также переложат тепловые сети протяженностью свыше 7 километров 

от котельных в Рекинцо, по улице Обуховская, Пролетарская, в Ожогино, 

Радумле, Поварово, Толстяково. Работы на ряде объектов уже стартовали. 

Техническое перевооружение котельных будет выполнено в микрорайоне 

Агробистанция в Чашниково и в деревне Стрелино. А в Кривцово у домов 3 и 4 

построят теплогенерирующую установку. 

 

По поручению Губернатора введем в эксплуатацию ранее построенные 

котельные в Пешковском теруправлении, которые на протяжении 10 лет не 

функционировали. Качественные изменения уже этой зимой почувствуют почти 

пять тысяч жителей Пешек, микрорайона Военный городок в Ложках, Майдарово, 

Ложков.  

 

В Менделеево самая сложная в округе ситуация по состоянию сетей: до 2021 

года они находились на обслуживании федерального ВНИИФТРИ, а в 

мунсобственность переданы с износом выше 85%. Только за этот зимний период 

наши службы ликвидировали почти 170 аварий. В сентябре 2022 года 

«ИКЖКХК» заменило сети протяженностью 650 метров по ул. Куйбышева. Но 

капитального ремонта требуют почти 30 км сетей посёлка и котельная — это 

большие средства, и без содействия регионального Правительства нам было 

просто не обойтись. По поручению Губернатора Андрея Воробьёва в этом году в 

посёлке будет реализована основная часть масштабной двухлетней программы по 

модернизации системы теплоснабжения. Она включает в себя перекладку сетей, 

капремонт котельной. Сейчас мы ожидаем подтверждения объемов и 

финансирования из федерального бюджета, после чего сразу же приступаем 

к работам.  
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Похожая ситуация в микрорайоне «Выстрел» в Солнечногорске — износ 

сетей составляет порядка 90%. Для выправления ситуации минувшей зимой на 

котельной запустили новый бойлер большей мощности. А чтобы кардинально 

решить проблему, мы проделали значительную работу и в начале года завершили 

процесс передачи сетей на территории бывшего военного городка из федеральной 

собственности «Центрального жилищно-коммунального управления» 

Министерства обороны РФ в муниципалитет. Специалисты «ИК ЖКХ» уже 

заменили изношенные трубы протяженностью более 400 метров на участке от 5 

до 22 домов по улице Военный городок. Также в летний период запланированы 

более масштабные работы благодаря поддержке Губернатора Андрея Воробьёва: 

в рамках госпрограммы планируется выполнить капитальный ремонт сетей 

теплоснабжения от котельной протяженностью 13200 метров. Это позволит 

улучшить качество коммунальных услуг у 6500 жителей микрорайона. 

 

Чистая вода — еще один важнейший вопрос для нашего округа. И в ходе 

своего ежегодного Обращения к жителям Подмосковья Губернатор Андрей 

Воробьёв отметил, что в Солнечногорске намечена масштабная программа по 

улучшению качества питьевой воды.  

Так, начиная с 2020 года в округе капитально отремонтирована 

артезианская скважина в деревне Радумля, построена станция обезжелезивания в 

Стрелино, Тараканово, проведена реконструкция станции очистки воды в деревне 

Новая, доукомплектован станцией очистки водозаборный узел в микрорайоне 

Поваровка — качество воды уже улучшилось у более 7000 человек. В текущем 

году работы по модернизации ВЗУ выполнены в микрорайоне Лесхоз Поварово и 

в деревне Толстяково: оба объекта сданы в I квартале текущего года, а чистая вода 

пришла в дома почти 1600 жителей.  

По поручению Губернатора приступаем к реализации важнейшего для 

жителей Солнечногорска проекта — строительству станции водоподготовки на 

ВЗУ №4 в деревне Рекино-Кресты, который обеспечивает водой микрорайоны 

Рекинцо и Рекинцо-2, улицы Гражданская, Дзержинского, Баранова, Лесная, 

Почтовая, Железнодорожный проезд — это более 16,5 тысяч жителей.  

Также планируется монтаж блочно-модульной станции очистки воды в 

Менделеево в рамках госпрограммы. 

 

Строим новые очистные сооружения в Осипово мощностью больше 

существующих. Это стало возможным благодаря содействию нашего 

Губернатора Андрея Воробьёва и президентскому проекту «Оздоровление 

Волги». Стоимость объекта — более 3 млрд рублей. Это очень серьезные 

средства, и без поддержки федерального и регионального Правительства нам 

было просто не обойтись. Действующие очистные сооружения Солнечногорска в 
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Осипово построены в 1971 году, обеспечивают очистку стоков с города, 

Тимоново, деревень Карпово, Талаево, посёлков Министерства Обороны и 

Смирновка — более 60 тысяч жителей. Новые очистные сооружения введем в 

эксплуатацию в октябре 2024 года. До этого момента перед специалистами 

предприятия ИКЖКХ стоит задача обеспечить бесперебойное функционирование 

действующих очистных.  

 

Капитально ремонтируем главный канализационный коллектор 

города. Это еще один важнейший проект, который реализуется в округе благодаря 

поддержке Губернатора Андрея Воробьёва и позволит улучшить качество 

коммунальных услуг у более чем 60 тысяч жителей Солнечногорска. 

Процент износа объекта был очень высок, его пропускная способность — 

минимальна. Поэтому для нас было важно как можно скорее войти в 

госпрограмму. Подрядчик уже ввел в эксплуатацию временную канализационно-

насосную станцию, построил напорный байпас от Ленинградского шоссе до 

камеры гашения в районе озера Сенеж. 

 

В первом квартале 2024 года будет выполнен капремонт сетей 

водоотведения протяженностью 1200 метров:  

• с территории завода №10 до Ленинградского шоссе; 

• от лодочной станции до врезки с территории завода №10; 

• на участке от озера Сенеж до лодочной станции.  

 

Важно, что уже устранили засор под Ленинградским шоссе, который 

нёс угрозу разрушения трассы. Получила решение многолетняя проблема 

подтопления подвалов многоквартирных домов по улице Красная, д.105, 107, 

улица Набережная, д.15, ул. Рабочая, д.6.  

 

Работе управляющих компаний Губернатор уделил особое внимание в 

ходе своего ежегодного Обращения. По инициативе Андрея Юрьевича в регионе 

внедрена «Умная платежка» — онлайн человек платит, ходить никуда не надо. Ей 

сейчас пользуются более 52 тысяч жителей округа — это 70% собственников. 

Они платят без комиссии ежемесячный платеж. И если ты платишь своевременно, 

получаешь за это дополнительные бонусы.  

 

Также в ходе Обращения Губернатор озвучил важные изменения. 

Жители Подмосковья смогут в электронном виде голосовать за УК, оценивать ее 

работу. И те компании, которые будут иметь низкий рейтинг, работать в регионе 

не будут.  
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Газовая безопасность — особая тема. Периодически в новостях мы видим, 

к чему приводит несвоевременное обслуживание оборудования или 

пренебрежение правилами. По поручению Губернатора в квартирах 

многоквартирных домов ведется активная работа по установке датчиков 

загазованности. Более пяти тысяч мы уже поставили, до конца года установим 

еще почти 2 тысячи. Призываю всех внимательнее подходить к теме газовой 

безопасности: берегите себя и ваших соседей.  

 

Президентский проект «Социальная газификация» — это 

догазификация населенных пунктов, где ранее уже был проведен газ, но жители 

не всех улиц имели возможность, прежде всего финансовую, завести его в дом. 

Уже выполнены работы в 107 населенных пунктах: в 2021 году — 57; в 2022 

году — 31 населённых пункта, в 2023 году уже 19. 

Важно, что жители могут получить услугу комплексно: это касается и 

работ на участке, а также сразу установка ранее выбранного собственником 

оборудования.  

По решению Губернатора определены льготные категории граждан, 

которым регион помогает с газификацией. Так, на социальную газификацию 

на льготных условиях могут рассчитывать семьи участников СВО, а также 

многодетные. Соответствующие изменения в закон внесла Мособлдума. 

Дополнительная мера поддержки включает бесплатные работы внутри участка и 

газовое оборудование стоимостью до 80 тысяч рублей. Чтобы подтвердить статус 

льготника, жителям необходимо подать заявку через сайт РПГУ. После проверки 

заявитель сможет заключить договор с Мособлгазом. 

 

 

Дороги и транспорт. Эта тема всегда имеет огромное значение. 

Подтверждают это и результаты проведенного опроса, и тематика обращений 

жителей. Самыми важными инфраструктурными объектам можно смело назвать 

запуск трассы М-11 и ЦКАДа, которые позволили существенно сократить 

количество транзитного транспорта через город. Также сейчас прорабатываем 

вопрос строительства объезда Солнечногорска, чтобы раз и навсегда решить 

проблему с пробками.  

 

По президентскому проекту при содействии Губернатора построена и 

функционирует развязка М10 — Ложки — Поварово — Пятница к 

индустриальному парку «Есипово». В индустриальном парке уже работает более 

тысячи человек, к 2030 году будет 6,5 тысячи. Поэтому было стратегически важно 

ускорить путь от дома до работы. Теперь доехать можно без пробок и светофоров. 
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При поддержке губернатора также воплощены в жизнь проекты, которых 

жители Солнечногорска и Поварово ждали долгие десятилетия — построены и 

открыты подземные пешеходные переходы на железнодорожных станциях.  

В Солнечногорске надземный переход работал с 1954 года и доставлял 

значительные неудобства жителям — он устарел, полностью отсутствовала 

доступная среда, поэтому являлся непреодолимой преградой для маломобильных 

жителей и жителей с инвалидностью. Сейчас всего пара минут – и человек на 

другой стороне. Тоннель проходит под железнодорожными путями. Это 

безопасно. Он оборудован специальными пандусами, наклонными платформами, 

что удобно для мам с колясками и для наших маломобильных жителей. 

Современный подземный переход открыли и в Поварово. И его запуск 

позволит нам при содействии губернатора этим летом решить еще одну 

«вековую» проблему: за счет демонтажа увеличить пропускную способность в 

«проколе» под жд путями. Сейчас тут практически одностороннее движения, в 

часы пик и в выходные мёртвые пробки. Но совсем скоро жители Поварово 

почувствую качественные изменения.  

 

Через наш округ проходит Ленинградское шоссе. Это и большой плюс в 

плане привлечения инвестиций, но и в связи с высоким трафиком — неудобства 

для жителей. И особую роль тут играет безопасность движения. В конце прошлого 

года открыли три надземных перехода: вблизи деревни Чашниково, в деревне 

Дурыкино и в районе поворота к поселку Смирновка — о строительстве 

данного перехода жители просили нашего губернатора Андрея Юрьевича 

Воробьёва.  

 

Особое внимание уделяем развитию транспортной инфраструктуры в 

деревне Голубое — здесь самая сложная ситуация в округе. При поддержке 

регионального Правительства с марта по нынешнее время уже многое удалось 

реализовать. Так, по улице Родниковая установили большой автобусный 

павильон, о котором просили жители. На пересечении Пятницкого и 

Георгиевского шоссе удлинили левоповоротный карман, а на пересечении улицы 

Жилинская и Пятницкого шоссе переразметили мост через реку Горетовку на 

две полосы, удлинили переходно-скоростную полосу на пересечении Жилинской 

и Пятницкого шоссе, обустраиваем отстойно-разворотную площадку для 

общественного транспорта. Эти мероприятия уже позволили повысить 

пропускную способностью перекрёстков и безопасность пешеходов.  

 

Во вступлении я отмечал, что запрос на качественные дороги входит в 

ТОП-3 по результатам опроса. Поэтому ремонту дорог мы уделяем особое 

внимание. За последние четыре года приведены в порядок 105 километров 

дорог.  
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А в этом году при поддержке регионального правительства мы расширили 

программу ремонта: основной объем ориентировали на сельские населенные 

пункты. Приведем в порядок еще 48 участков дорог — это еще плюс 40 

километров.  

 

Автобусное сообщение — также чувствительная тема. И по 

Губернаторской программе мы уже получили 10 автобусов среднего и малого 

классов, которые вышли на маршруты № 312 и № 18.  

Состояние автобусного парка округа требовало обновления, и я благодарю 

Губернатора Андрея Воробьёва за включение в программу нашего 

муниципалитета. Такого масштабного обновления состава в Солнечногорске не 

было с 2017 года.  

Машины отечественные, оснащены системами климат-контроля, 

видеонаблюдения, пожаротушения, валидаторами для бесконтактной оплаты 

проезда, адаптированы для маломобильных пассажиров. Также в летний период 

мы ожидаем поступление ещё 15 автобусов. 

 

Чистота. Все мы любим чистоту и порядок. Но, как говорил знаменитый 

классик Антон Павлович Чехов, чисто не там, где убирают, а где не мусорят. В 

рамках месяца чистоты и благоустройства мы вместе с вами выходили на 

субботники, приводили округ в порядок после зимы. Мусора — много. И здесь в 

меньшей степени вопросы к нашим коммунальным службам, хотя мы работаем и 

над выстраиванием их работы. Прошу вас бережнее относиться к чистоте нашего 

округа, беречь всё, что делается. Понятие дома же не ограничивается квартирой 

или подъездом. Наш общий дом — Солнечногорск. И каким он будет — только в 

наших с вами руках.  

 

Благоустройство также волнует каждого из нас. Мы хотим видеть 

уютными наши дворы, парки, скверы. И при поддержке Губернатора Андрея 

Воробьёва наш округ заметно преобразился. За последние пять лет комплексно 

благоустроено более 100 дворов, уставлено 100 новых детских площадок.  

А в этом году мы сделаем комфортнее еще 10 дворов, появятся две большие 

губернаторские площадки, модернизируем существующие и установим 22 

новых игровых комплекса. Благодарю вас, уважаемые жители, что 

подсказываете нам, какие лучше элементы установить, где лучше расположить 

парковку и в общем и целом сделать так, чтобы дворы были максимально 

удобными для вас.  

 

По поручению Губернатора у нас в округе уже интегрировано в систему 

«Безопасный регион» 1429 камер, до конца года установим еще 361 камеру. Уже 
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установлены 65 камер. Основной объем придется на деревню Голубое — об этом 

жители просили на встрече с губернатором.  

 

 

За последние 5 лет благоустроено 10 крупных общественных 

пространств, в том числе и три очереди набережной озера Сенеж, это более пяти 

километров — она уже одна из визитных карточек округа. Пляж на Сенеже 

является самым посещаемым пляжем Подмосковья, а ежегодно наш округ 

посещает свыше миллиона туристов. Это большая ответственность и хорошая 

мотивация для всех городских служб содержать в чистоте наш округ. 

 

Благоустроен городской парк, который становился победителем 

губернаторской премии.  

 

В этом году будут благоустроены еще две очереди набережной Сенеж: 

на территории нового кампуса Мастерской управления «Сенеж», она свяжет 

существующие набережные — это почти семь километров. А также в Тимоново. 

Жители просили о благоустройстве, и губернатор поддержал этот проект.  

 

Еще один важный проект, которого очень ждали жители Ржавок и 

Менделеево: их посёлки свяжет пешеходный маршрут протяженностью почти 

2 километра. Место очень живописное, проходит по лесу. Маршрут мы проходили 

вместе с жителями, он соединит существующую асфальтированную дорожку с 

освещением от детского сада в Ржавках, идущую мимо пруда, через лес до п. 

Менделеево к ВНИИФТРИ. Специалисты восстановят покрытие, оборудуют 

освещение, произведут озеленение, установят малые архитектурные формы. 

 

Также по поручению Губернатора особое внимание уделяем 

наполнению парков. Это и кафе, торговые точки, где можно купить чашку кофе 

или мороженое, так и прокат инвентаря для активного отдыха, событийка. Совсем 

недавно на набережной прошел первый арт-фестиваль «Сирень+». Это дань 

памяти и традициям в новом формате. Уверен, что фестиваль станет ежегодным 

и, как и сирень, станет еще одним брендом округа. 

 

Экология. Говоря о качестве жизни, мы всегда в числе первым вспоминаем 

экологию. И чаще всего нас тревожит качество воздуха, состояние окружающей 

среды. «Генеральская» свалка в Поварово работала с 2006 года, незаконно 

принимала отходы из Москвы и Московской области и размещала их в карьере 

без подложки. В результате чего скопилось более 5 миллионов кубометров 

отходов на площади 21 гектар. И рекультивация объекта была просто жизненно 

необходима. При поддержке Губернатора наш округ вошёл в федеральную 
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программу, и сейчас уже устанавливают систему пассивной дегазации. Работы 

основного технического этапа планируют завершить в ноябре 2023 года. 

Также в начале прошлого года в Поварово начал работу комплекс по 

переработке отходов «Нева». Это более 500 рабочих мест для наших жителей, и 

самое важное — значительный вклад в экологию округа. Потому что мусор не 

захоранивается, как это было раньше, а разделяется на фракции, а вторсырье 

используется для повторного производства. Отмечу, что КПО «Нева» является 

одним из лидеров отрасли в стране, перенимать опыт по раздельному сбору 

отходов к нам в Солнечногорск регулярно приезжают делегации из Беларуси и 

других городов России.  

 

Экономика — всему голова. Это фундамент для гармоничного и 

динамичного развития округа, поэтому наращиванию инвестиционного 

потенциала, росту доходов бюджета мы уделяем особое внимание.  

 

Даже в условиях жесточайшего санкционного давления и ухода с рынка 

ряда крупных предприятий, которые раньше работали в округе, на конец года мы 

зафиксировали рост доходов. Собственные доходы округа выросли на 462 

миллиона рублей — это плюс 9%, а доходная часть бюджета увеличилась на 2,3 

миллиарда рублей (+20%).  

 

Малый бизнес, а это почти 8 тысяч субъектов малого и среднего бизнеса, 

в деятельности которых занято свыше 25 тысяч жителей нашего округа, даёт нам 

35% всех налоговых поступлений.  

Для кого-то эти цифры, по большей части, не представляют никакого 

интереса. Но они очень важны, ведь доходы дают нам возможности для развития 

округа. Программы строительства школ, капитальных ремонтов, благоустройства, 

ремонта дорог, замены инженерных коммуникаций и модернизации котельных — 

всё требует софинансирования из муниципального бюджета. И мы понимаем, что 

хороший бюджет позволит нам войти в различные госпрограммы и сделать 

гораздо больше на благо жителей округа. 

Объём отгруженных в 2022 году товаров собственного производства, 

работ и услуг собственными силами крупными и средними организациями 

на сумму 193 миллиарда рублей — темп роста к аналогичному периоду 2021 

года составил 116%. Особое внимание уделяем развитию сельского хозяйства. За 

последние два года в сельхозоборот введены 1865 гектаров земель.  

 

Рад, что инвесторы продолжают делать выбор в пользу нашего округа. 

В 2022 году у нас успешно запустились проекты с общим объёмом инвестиций в 

почти 18 млрд рублей. В их числе — новый складской распределительный центр 

«Чижик», многофункциональный торговый комплекс ООО «Аракс» и другие. Но 
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самое важное, что создано более двух тысяч рабочих мест рядом с домом для 

солнечногорцев.  

 

В стадии реализации на 2023-2025 годы у нас 26 проектов с общим 

объёмом инвестиций более 50 млрд рублей — планируется создание ещё 9 тысяч 

рабочих мест для солнечногорцев.  

В числе самых значимых:  

▪ Строительство распределительного центра Вайлдберриз — это более 11 

млрд рублей инвестиций и 7,5 тысяч рабочих мест.  

▪ строительство завода по выпуску фармацевтических препаратов 

«Авексима» — 1000 рабочих мест, 3 млрд руб. инвестиций; 

▪ строительство логистического комплекса «ПСО77» — 200 рабочих мест, 

1 млрд руб. инвестиций; 

Мы благодарны инвесторам за выбор нашего округа для ведения своего бизнеса. 

Ценим вклад в светлое будущее Солнечногорска и повышение качества жизни 

солнечногорцев.  

 

Планы на 2023 год не менее амбициозные: в первом квартале фиксируем 

уже свыше 4 миллиардов инвестиций — это рост в почти два раза по сравнению 

с прошлым годом.  

 

Запустилась вторая очередь индастриал сити в «Есипово» — это свыше 

миллиарда инвестиций и 200 рабочих мест, производство гибких труб 

«Полимертехком» и другие.  

 

На проходившем недавно Петербургском международном экономическом 

форуме Губернатор Андрей Воробьёв подписал ряд важных для нашего 

округа соглашений. Так, с «Газпром СПГ Технологии» заключено соглашение о 

строительстве комплекса по малотоннажному производству и отгрузке газа — он 

откроется в 2026 году. Здесь производить, хранить и отгружать сжиженный газ. 

Создадут логистический комплекс, сервисный центр обслуживания автомобилей, 

а также автозаправочный комплекс с электрозарядными станциями. 

Крупный инвестор ГК «Мультиколд» в районе деревни Радумли 

построит большой логистический кластер возле Радумли. Это более 1200 рабочих 

мест для жителей нашего округа, а еще и необходимое региону развитие 

инфраструктуры для бизнеса, в том числе работающего на экспорт. 

Кроме того, соглашение о намерениях подписали с ООО «ГОРМАШ 

ГЛОБАЛ». Предприятие планирует строительство завода по производству 

буровых станков, шахтных торкет-систем и самоходных вагонов. 
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Все эти проекты — задел на будущее и те ресурсы, которые мы сможем 

использовать при реализации важных для каждого жителя округа проектов.  

 

В Солнечногорске многое сделано за последние 10 лет. Те, кто не 

постоянно проживает в округе, а периодически приезжает в гости к друзьям или 

родственникам, отмечают разительные перемены за короткий срок.  

 

И все эти реализованные проекты — результат ежедневной 

кропотливой работы Губернатора, регионального Правительства и всей 

команды Солнечногорска. Очистные сооружения в Осипово, новые школы, 

расширение прокола в Поварово, подземный железнодорожный переход на 

Подсолнечной — все эти и другие вековые проблемы округа при поддержке 

Андрея Юрьевича нашли решение в кратчайшие сроки. Люди ждут от нас 

дальнейшего развития территории, новых качественных перемен. Как говорит 

губернатор: «Лучше победы может быть только новая победа». А обеспечивать 

победы по всем направлениям и держать высочайший темп перемен, к которым 

солнечногорцы уже привыкли за последние 10 лет, под силу только сильной 

команде профессионалов во главе с лидером, который каждый раз доказывал свою 

состоятельность.  

 

Дорогие солнечногорцы. Вы, кто сейчас присутствует в зале, и кто смотрит 

нас в прямом эфире, оказывали и продолжаете оказывать серьезную 

поддержку и активно участвовать в судьбе родного Солнечногорска. Спасибо вам 

за это.  

 


